

January 1983

## Noticias de la Universidad de La Salle

Revista Universidad de La Salle

*Universidad de La Salle*, revista\_uls@lasalle.edu.co

Follow this and additional works at: <https://ciencia.lasalle.edu.co/ruls>

---

### Citación recomendada

Universidad de La Salle, R. (1983). Noticias de la Universidad de La Salle. Revista de la Universidad de La Salle, (8), 101-110.

This Artículo de Revista is brought to you for free and open access by the Revistas de divulgación at Ciencia Unisalle. It has been accepted for inclusion in Revista de la Universidad de La Salle by an authorized editor of Ciencia Unisalle. For more information, please contact [ciencia@lasalle.edu.co](mailto:ciencia@lasalle.edu.co).

# NOTICIAS DE LA UNIVERSIDAD DE LA SALLE

## RECTORIA

### Coloquio en Río de Janeiro

Durante una semana sesionó en Río de Janeiro el “Primer Coloquio sobre la Universidad y el Desarrollo Científico y Tecnológico”, por convocatoria de la ODUAL.

En representación de la Universidad de La Salle concurrieron el Rector, Doctor Jaime González Santos, y el Vice-Rector Académico, Hermano Hernando Sebá López.

Nuevamente, esta vez por parte de una selecta asamblea, se examinaron los caminos más aptos para intensificar el intercambio de conocimientos Científicos y Tecnológicos, y la adaptación creciente de la Universidad Latinoamericana a su papel de fuente insustituible de la investigación y de Centro de captación y difusión de tal conocimiento.

### Asamblea de ODUCAL

En el capital de República Dominicana sesionó la Asamblea y Congreso de la Organización de Universidades Católicas de América Latina (ODUCAL).

En esta oportunidad la Universidad estuvo representada por el Rector, Doctor Jaime González Santos y por el Vice-Rector Administrativo, Doctor Luis Eduardo Illera.

La reunión de la ODUICAL, en la ciudad de Santo Domingo constituyó una nueva oportunidad para comparar las diversas experiencias académicas y para clasificar los conceptos normativos que son propios de los Centros Católicos de Educación Superior.

### Pedagogía del Año 2.000

En la primera semana de enero se reunió en Caracas el XV Congreso Interamericano de Educación Católica, con la asistencia de destacados especialistas del continente, y con la representación de casi todas las naciones del hemisferio.

El tema central de la asamblea fue: "Año 2.000: Pedagogía de Valores Ético-sociales para Nuestros Pueblos". Las diversas aproximaciones coincidieron en señalar la necesidad de maximizar los esfuerzos de creatividad para atender a un reto que será crecientemente complejo, en unas sociedades en permanente movimiento y sometidas a fuertes pero no siempre aceptables influencias culturales.

La Universidad de La Salle se hizo presente en el Congreso a través de los Hermanos José Vicente Henry, Decano de la Facultad de Filosofía y Letras, y José Antonio Rodríguez, Director del Pre-universitario, así como del Doctor Jaime Zapata Cardona, Director del Departamento de Cultura Religiosa.

### Grata Visita

En el mes de febrero visitaron a la Universidad los Hermanos John Johnston, Vicario General de la Congregación de los Hermanos de las Escuelas Cristianas, y los Consejeros Generales José Cervantes y Benildo Feliciano.

El Consejo Directivo se reunió en pleno para recibirlos y sus miembros tuvieron la oportunidad de escuchar de labios del Hermano Johnston importantes conceptos sobre el desenvolvimiento de la educación superior en la hora actual; conceptos especialmente valiosos, pues son el resultado de las experiencias obtenidas a través de las visitas a los diversos Institutos Lasallistas existentes en el mundo.

### ICFES

Con resultados plenamente satisfactorios concluyó durante el primer ciclo académico, la visita Institucional del ICFES a las carreras de Optometría, Medicina Veterinaria, Administración de Empresas, Idiomas y Arquitectura.

La visita comprendió el aspecto propiamente académico y una revisión de los procedimientos financieros y administrativos.

La comisión de visita del ICFES, emitió concepto altamente favorable para el Comité Académico y para el Comité Administrativo; y expresó una muy favorable opinión sobre la política de autoevaluación llevada a cabo por nuestra Intitución.

## **VICE-RECTORIA ACADEMICA**

### *Seminario-Taller de Sasaima*

Como resultado de una cuidadosa planeación de la Vice-rectoría Académica, en los días 4, 5 y 6 del pasado febrero, se efectuó dicho evento en la Sede de Sasaima, con la presencia del Rector, Doctor Jaime González Santos y de los Vice-rectores. Se contó con la participación de los Decanos y Directores de Departamento.

Con la activa intervención de los Decanos de Carrera y de los Directores de Programa, y con base en los documentos de trabajo aportados, se fijaron los principios y lineamientos que deben guiar la actividad pedagógica de los profesores y directivos.

El seminario se programó con el fin, entre otros, de reforzar y ampliar el conocimiento de los cursos de pedagogía y lasallismo, programados en 1982 y 1983 por la vice-rectoría académica con la coordinación de la oficina de docencia y la ayuda del departamento de investigaciones. Se obtuvo el necesario acuerdo y uniformidad sobre un tema capital para la formación del profesor de nuestra Universidad.

En el Seminario se trató igualmente, en profundidad, la conformación de un plan de actividades que deben conducir a la formulación de un perfil del profesional lasallista.

### *Cursos de Pedagogía y Lasallismo*

La Vice-rectoría Académica, con la colaboración de la Facultad de Educación y el Departamento de Investigaciones y con la Coordinación de la oficina de docencia, organizó en el primer semestre del año, tres cursos de pedagogía y Lasallismo, a los cuales concurren profesores de las diversas facultades de la Universidad.

Estos cursos, que se realizarán todos los años hasta cubrir la totalidad del personal docente, buscan objetivos mediatos e inmediatos.

Como primera meta, está capacitar y formar a nuestros docentes para que cumplan vivencialmente los principios de la Salle, que implican una peculiar filosofía de la enseñanza, sentada en los fundamentos capitales del catoli-

cismo y experimentada y perfeccionada, como Pedagogía, a lo largo de trescientos años de existencia de la comunidad educadora, de los Hermanos de la Salle.

Objetivo paralelo es la actualización e incremento de los conocimientos del profesorado en técnicas de enseñanza, con la mirada puesta en una elevación del nivel académico, en el perfeccionamiento del sistema de evaluación del alumno y en la búsqueda de consolidación de esfuerzos con el fin de obtener el egreso de un profesional mejor preparado.

Estos cursos, de orientación, información y capacitación, también permiten a los profesores participantes, ascender dentro del escalafón de la Universidad, en acuerdo con disposiciones del Reglamento Docente que contempla la participación en estos cursos como requisito para el ascenso en el escalafón académico.

### Alumnos graduados durante el primer ciclo de 1983

Ciento noventa estudiantes de la Universidad recibieron los títulos académicos que acreditan la finalización de la respectiva carrera, en unos casos, o de master, en otros.

Los alumnos graduados se repartían entre quince carreras y los Master en Administración y Master en Docencia.

En el cuadro siguiente se discriminan los graduandos entre las distintas reparticiones académicas:

Facultad:	Total
ECONOMIA .....	25
ADMON DE EMPRESAS .....	28
ADMON AGROPECUARIA .....	7
ESTADISTICA .....	9
CONTADURIA .....	12
QUIMICA Y BIOLOGIA .....	6
MATEMATICAS .....	3
IDIOMAS .....	11
CIENCIAS RELIGIOSAS .....	6
FILOSOFIA .....	4
BIBLIOTECOLOGIA .....	1
INGENIERIA CIVIL .....	27
OPTOMETRIA .....	13
TRABAJO SOCIAL .....	23
ARQUITECTURA .....	1
MASTER EN ADMINISTRACION .....	6
MASTER EN DOCENCIA .....	8
<b>TOTAL GENERAL .....</b>	<b>190</b>

## FACULTADES

### FACULTADES AGROPECUARIAS

#### Simposio

Las Facultades de Medicina Veterinaria, Zootecnia y Administración Agropecuaria, con el propósito de complementar las labores académicas y docentes, han buscado integrar las iniciativas y esfuerzos de los estamentos universitarios a través de eventos técnico-científicos. Como parte de este programa se realizó un simposio, con participantes de las tres facultades, en la sede de la Floresta, en la primera semana de mayo.

En esta oportunidad se presentaron los primeros resultados del estudio de variaciones cardiovasculares en animales domésticos, los cuales fueron expuestos en presencia de destacados médicos cardiólogos de la capital.

### FACULTAD DE ARQUITECTURA

#### Simposio

Durante los días 18 y 19 de mayo la facultad de Arquitectura realizó un simposio en el cual se trataron aspectos de la utilización de la energía solar y problemas que plantean los asentamientos irregulares, con énfasis en el fenómeno de las invaciones.

### FACULTAD DE CIENCIAS DE LA EDUCACION

#### Nuevo Decano

El hermano Fabio Gallego Arias fue nombrado por el Consejo Directivo para tan importante cargo académico, el cual principió a desempeñar en febrero.

El Hermano Gallego Arias es Licenciado en Teología de las Facultades Católicas de Lyon, Francia; Licenciado en Enseñanza Religiosa del I.P.E.R de Lyon y Master en Investigación y Tecnología Educativa de la Facultad de Estudios Interdisciplinarios de la Universidad Javeriana.

El nuevo Decano ha sido miembro del Consejo Directivo de la Universidad durante siete años y Vice-provincial de la comunidad de los Hermanos Lasallistas por dos años.

### Museo de Ciencias Naturales

Con la asistencia de muchos de los más destacados científicos que residen en la capital colombiana, en la noche del 20 de mayo se inauguraron las nuevas instalaciones del Museo de Ciencias Naturales, que constituyen un marco adecuado para las valiosísimas colecciones reunidas por los científicos lasallistas a lo largo de varias décadas de trabajo en Colombia.

Para el museo se adaptaron dos pisos, en las cuales se hallan salas especializadas para las ricas colecciones ornitológica y herpetológica y con otras en las que se han agrupado los miles de ejemplares que representan lo más importante de la fauna colombiana. El herbario cuenta igualmente con un local debidamente adaptado.

Con esta realización se ha ayudado a rescatar un Museo que está considerado como uno de los mejores en su especie, razón por la cual es visitado permanentemente por los estudiosos colombianos y por muchos especialistas extranjeros.

En esta oportunidad se rindió un homenaje especial al director del Museo Hermano Daniel González Patiño, quien al agradecer las congratulaciones de que fue objeto, recordó la deuda que se tiene con los Hermanos que lo antecedieron en la formación de las colecciones, en la investigación y en la dirección del Museo.

### Trabajo Meritorio

**“Evaluación de un Diseño de Tareas para la Aplicación de la Biología Animal en el Estudio de la Bolitoglosa Adspersa”**

Investigación efectuada en el Departamento de Química y Biología por los alumnos Héctor Hernando Besual Contreras y Ricardo Montealegre Rodríguez, en el cual se describen numerosas observaciones sobre la reproducción y vida de la Salamandra, las cuales no habían sido descritas anteriormente, teniendo notoria importancia en el conocimiento biológico. Investigación paciente y minuciosa que requirió del empleo de dos años en observaciones y en su comprobación rigurosa.

## FACULTAD DE ECONOMIA

### Coloquio

La facultad organizó el III Coloquio sobre “Rentas Petroleras y Endeudamiento Externo Latinoamericano”, que contó con una brillante nómina de expositores. Participaron entre otros, los Doctores Diego Pizano, Secretario Económico de la Presidencia de la República, y Pierre Gilhodes, Codirector del Instituto de altos estudios para el desarrollo de París. Cabe destacar igualmente la participación, por demás brillante, de algunos estudiantes de la facultad, como expositores. Las distintas investigaciones permitieron apreciar con claridad, cuál es la situación de los países Latinoamericanos frente al problema de la variación de precios del petróleo y a las relaciones de estas con las balanzas comerciales y de pagos de cada nación.

La perspectiva se extendió a la situación del Tercer Mundo por la influencia del problema petrolero, y a los desfases que el problema plantea al desarrollo del comercio mundial.

Los aspectos específicamente relacionados con México y Venezuela fueron expuestos por los agregados comerciales de las embajadas respectivas.

## FACULTAD DE FILOSOFIA Y LETRAS

### Centenario de Ortega y Gasset

La facultad de Filosofía y Letras y el Departamento de Humanidades, en desarrollo del Programa de educación continuada, propiciaron un Seminario sobre el tema “ITINERARIO INTELECTUAL DE JOSE ORTEGA Y GASSET”, el cual fue dictado por los profesores Jorge Palacios y Luis Enrique Ruiz López.

Con el Seminario cumplido con resultados satisfactorios, la Universidad se unió al cúmulo de actos con los cuales se ha recordado el primer centenario del nacimiento del notable pensador español, habiéndose destacado la influencia del aporte de Ortega en el desenvolvimiento de los pensamientos filosófico y sociológico en el Mundo Hispánico.

## FACULTAD DE MEDICINA VETERINARIA

### Clínica Veterinaria

El día 27 de mayo se inauguró en la sede de la Floresta, la Clínica Veterinaria, que colma una necesidad muy importante de las carreras de Medici-

na Veterinaria y de Zootecnia. Para este efecto se construyó un edificio con las características que son propias, y se la dotó de todos los elementos necesarios para la atención de las enfermedades de pequeños y de grandes animales.

La presentación de la Clínica fue realizada por el Doctor Juan José Salazar.

### Estudios Cardiovasculares

En el marco de actividades de la Facultad de Medicina Veterinaria, el profesor Manuel Alvarez Rico, MVZ, PHD, con la asistencia de la profesora Martha Elena Sánchez Klinge, y la activa participación de los estudiantes de VI semestre, viene adelantando una novedosa investigación sobre la actividad Cardio-Vascular de los animales domésticos en las condiciones específicas del medio colombiano, buscando precisar las variaciones características que puedan presentarse en los distintos ámbitos geográficos.

El proyecto es pionero en el país en este tipo de investigaciones y sus resultados se consideran indispensables para determinar con exactitud el diagnóstico y tratamiento de las enfermedades cardiovasculares de los animales domésticos que son parte tan importante de la vida afectiva y/o económica de millones de colombianos.

## FACULTAD DE OPTOMETRIA

### Simposio

La facultad durante los días 5 y 6 de mayo, organizó con gran éxito un simposio para tratar desde diversos ángulos el tema de "La Visión Binocular Estereoscópica". En el intercambio de conocimientos participaron destacados especialistas.

### Trabajos Meritorios

#### **"Aspectos Oculares en Prematuros y Recién Nacidos a término"**

Investigación adelantada por Luz Esperanza González Ruiz y Luz Marina Tamayo Laverde, alumnas de la Facultad de Optometría, en el cual se demuestra, por primera vez, la influencia que el oxígeno aplicado en las incubadoras tiene sobre la actividad ocular de los niños prematuros y recién nacidos a término. El trabajo aparece publicado en el presente número de la Revista y fue presentado en Roma y en Caracas, en importantes certámenes científicos a los que se invitó a las autoras a exponerlo.

### **“Perimetría Lateral”**

Estudio elaborado por José Alberto García Daza, alumno avanzado de Optometría, en el cual presenta un método de medición de la perimetría lateral que es alternativo del universalmente utilizado. El método propuesto es totalmente equiparable a este por su eficacia y lo aventaja por representar solamente una fracción de su costo y por la posibilidad que ofrece de ser fácilmente construido por los profesionales de la Optometría en cualquier medio urbano o rural.

## **FACULTAD DE TRABAJO SOCIAL**

### Ciclo de Conferencias

En busca de formulaciones positivas para los problemas de la familia, se programó y realizó en mayo un seminario sobre el tema, bajo la denominación “Aspectos Jurídicos, antropológicos, psicológicos y sociales de la familia”.

El objeto era:

Conocer y analizar los diferentes aspectos de la situación familiar y dar respuestas a las inquietudes que cada persona o familia enfrenta.

Las conferencias fueron dictadas por especialistas en los distintos campos así:

#### **“DELITOS CONTRA LA FAMILIA”**

Abogado: Angel Hernández Esquivel

#### **“DIVORCIO Y SEPARACION DE CUERPOS EN LA LEGISLACION CIVIL COLOMBIANA”**

Abogado: Carlos Ernesto Devis Estrada

#### **“NULIDAD DEL MATRIMONIO CANONICO”**

Padre: Jorge Jaime Vásquez Gómez, S.J.

#### **“ASPECTOS ANTROPOLOGICOS DE LA FAMILIA”**

Antropólogo: Orlando Pulido

#### **“SEXUALIDAD Y FAMILIA”**

Psicólogo: Jorge Angarita

### Exposición

Los estudiantes de último semestre de la Carrera realizaron con gran éxito una exposición, que mostró objetivamente los trabajos que han venido desarrollando como práctica en el seno de diversas comunidades y grupos humanos de Bogotá.

La exposición se hizo utilizando maquetas, fotografías y audiovisuales para describir e ilustrar aquellos trabajos, lo cual se complementó con las explicaciones que los estudiantes hacían personalmente a los visitantes.

Entre las investigaciones del área de Bienestar Social se pueden citar:

“Condiciones sociales y económicas de los menores trabajadores en Bogotá, inscritos y no aceptados en el Ministerio de Trabajo”.

“Incidencia del trabajo en el rendimiento académico del niño y del menor en las Escuelas del Distrito Especial de Bogotá”.

“Estudio socio-económico de los “botellers” en algunos barrios marginados de la ciudad de Bogotá”.